

# EL TELEGRAMA DEL REY

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

طبعة في يوم الثلاثاء 8 ربيع الاول 1827

## SUSCRIPCION

Melilla, un mes ..... 1'55 Pts.  
España, Tánger y Tetuán,  
Tímidamente ..... 500  
Número especial, 5 céntimos

## SUPLEMENTOS ÁRABES

Marruecos, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 1

## SUSCRIPCION

Herranjero, semestre ..... 12 pts.  
Marruecos, semestre ..... 18 pts.  
Assimilados, precios extraordinarios

## Y de la manifestación, qué?

### Los intereses del Estado

En nuestra niñez, hace diez y seis años, cuando nuestra inexperta pluma hizo sus primeras armas en «La Justicia», órgano en la Prensa del gran patriota Don Nicolás Salmerón, tuvimos la suerte de conozcer al Sr. Sol y Ortega, hoy senador antisolidario, y entonces fogoso, culto y vehemente diputado republicano, que en el Congreso de la Nación había ya deslumbrado con su oratoria majestuosa, dura y centeñante. Todavía nos parece presenciar aquella figura, aquella cara de marroquí varonil, y aún se nos antoja escuchar aquellas tremendas acusaciones que con fuertes golpes de mazos dejaba caer sobre el banco en que se sentaban los ministros responsables del Rey.

En aquellos tiempos—han pasado ya tres lustros,—sentíamos una profunda admiración por aquel hombre que hoy arrasta tras sí numerosas multitudes, y abre enorme brecha en el edificio ministerial sustentado por el Sr. Maura. Aquella admiración nuestra sigue hoy tan vigorosa como antes.

Pero ¡ay! que el tamaño de la gran figura parlamentaria del Sr. Sol y Ortega, ha disminuido ante nuestra consideración. La inmoralidad pública tiene varios aspectos; uno, la que ha tratado ahora de fastigar el terrible polemista, y que nosotros nos inclinamos más bien a negar que a afirmar; y otro aspecto, y éste se nos antoja más principal y culminante, es realmente aquél, en virtud del cual un hombre de estado y parlamentario, realiza actos, cuyos primordiales motivos vala y esconde disfrazándolos con otros que no responden a la sinceridad de un alma política, grande, tersa e imaculada. Sabé demasiado el Sr. Sol y Ortega, que en España los ministros gozan de tan exiguo sueldo que no les permiten, en muchas ocasiones, atender, con la debida y natural ostentación, a sus más precisas necesidades. Por este motivo, y en todos los tiempos, los consejeros de la Corona, y los personajes políticos de más sólida influencia y de mayores prestigios, ganados a fuerza de talento, de trabajo, y de servicios prestados al país, han ocupado y ocupan altos puestos ajenos a la política, y han manejado y manejan negocios personales que, al propio tiempo que acrecientan sus propios intereses, en nada perjudican los generales de la nación.

Vamos a suponer que el Sr. Sol y Ortega, deseoso de que a todo trance no sea aprobado en las Cortes el proyecto de reforma de la Administración, logra derribar el gobierno del Sr. Maura, y encaramar en el Poder al partido liberal que quiere decirnos el mismo senador antisolidario que habrá ido ganando con ello la Patria, cuyos grandes intereses están por encima de todo apasionamiento político, y que siem-

pre quedan lesionados con el empleo de ardides que después de todo no consiguen otro premio que el halago y satisfacción de una vanidad personal?

¿Es oportuno hoy un cambio total de política? Nada dicen al ánimo del Sr. Sol y Ortega, esas nubes preñadas de peligros que se ciernen sobre Europa, con motivo del inminente conflicto balkánico, que de sobrevenir, arraría la segura ruina de las naciones más débiles europeas? Y ninguna presión ejerce en el espíritu del senador republicano, la continuación de la política que desde hace muchos años hemos felizmente implantado en Marruecos, y en especial, en los territorios vecinos a nuestras plazas del Norte de África?

Crea el Sr. Sol y Ortega que su vanidad y la de algunos otros amigos suyos se habrá visto satisfecha y aún cumplida, con la manifestación del domingo, pero crea también que la Patria, esa patria tan necesitada de sinceridad en las altas regiones del Poder, habrá quizás saludado aquella manifestación, ó con un bostezo inacabable, ó con una carcajada de incredulidad en quien se llama portavoz de todas las moralidades públicas. A la opinión de un país no se la deslumbra hoy con igual facilidad que en tiempos pasados. Ya se permite el lujo de pensar por cuenta propia, y no necesita de andadores ajenos.

Jalmo Tur y Mary.

## Sección Árabe

### الناظم

شاع ان الغلام نزل بقصبة ابن زيد  
وكان حيث يمكنه ان يطير في اذان  
القابلية التجارية له انتشار الارض  
في سباقها فلم يتبعه منه الا بعد ان  
كانت قتله من جهة ديركوب لركوب  
الاقدن نحو تما نهاية فارسا والبل راجلا  
والعائد يدرها الباري جل رعا

### El texto árabe

La situación del pretendiente.

## Del campo fronterizo

### A tiros en Mar Chica

La mañana del domingo se desarrolló un suceso sangriento en las márgenes de Mar Chica, entre varios miembros de la familia del moro Misian, uno de los jefes que estuvieron largo tiempo refugiados en nuestra Plaza.

Al amanecer marcharon a Mar Chica con el fin de dedicarse a la pesca, pero

antes de avanzar la embarcación que perteneció a todos, hubieron de reflotar por cuestiones relacionadas con ella.

De las palabras pasaron a vías de hecho y uno de los hombres disparó su fusil, contra otro próximo pariente, riéndole de gravedad en una pierna.

Pronto la lucha se generalizó entre los partidarios de los dos rivales, cambiándose algunos disparos sin consecuencias.

Los ánimos se halan muy excitados y posible será que prosigan las venganzas de una y otra parte.

### La causa del pretendiente

En los días se habla ya mucho de Maley Mohamed. Los pasados meses, como carecía de fuerzas no preocupaba a sus enemigos y los adictos tampoco osaban hablar de él. Ahora ocurre lo contrario.

Las noticias que se reciben de Hainan se desfiguran y pintan a Mohamed como en sus buenos tiempos, siendo jefe de miles de hombres que le obedecen ciegamente. Sus enemigos se preocupan y hacen cálculos sobre si podrá o no venir antes de la próxima recolección. Los partidarios del jefe

rebeldío se bañan en agua de rosas y reflexionan con deleite las supuestas hazañas de que lo hacen protagonista y héroe.

## Nuestra propaganda

Por todos los medios que se hallan a nuestro alcance proseguimos la campaña que venimos sosteniendo en pro de Melilla para que cese la crítica situación que atraviesa.

En los periódicos de Madrid aparecen artículos de redactores nuestros en ésto sentido, especialmente en *La Correspondencia Militar* y en *El Mundo*.

Ahora nuestro compañero don Cándido Lebara ha impreso a sus expensas la serie de artículos en que estudió el problema rifano, repartiendo gratuitamente un millar de ejemplares entre los señadores, diputados, periodistas y cuantas personas pueden influir en la solución de ese problema de vital importancia para nuestra Plaza y para la de Ceuta.

## INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(Bajo nuestro correspondiente la Agencia Fabra)

### La manifestación contra el Gobierno En Madrid

Organización del acto.—Número de manifestantes.—Juicio de la Prensa.—Orden completo

Con prévia autorización del Gobierno se ha celebrado una manifestación popular organizada por el senador antisolidario Sr. Sol y Ortega en señal de protesta de que algunos ministros hayan supeditado los intereses públicos a los suyos particulares.

Dos horas después de la tarde, fueron llegando al paseo del Prado numerosos grupos, hasta que llegó la hora anunciada de setenta, y con el Sr. Sol y Ortega al frente, se puso en marcha la manifestación, que recorrió la Plaza de la Cibeles, y los paseos de Recoletos y de la Castellana, hasta la estatua de Castelar, en donde se disolvió.

En coche iban presidiendo también el acto, los señores Galdós, Soriano y Carvera.

El número de manifestantes, muy difícil de apreciar con exactitud, sería de 20.000, pudiéndose sumar a este número los miles de personas que no siendo verdaderos manifestantes, iban con ellos en calidad de curiosos.

La Prensa, al tratar de tan importante acto, lo hace con alguna exageración, pudiéndose advertir que cada periódico lo juzga con arreglo a su criterio político.

Como se haya dicho que no asistieron a la manifestación más que ele-

mentos republicanos, creo readir triunfando a la verdad y a la justicia, diciendo que en aquella tomaron parte representaciones de todas las clases sociales, y de elementos verdaderamente neutros.

Esto ha satisfecho a los prohombres sensatos de los partidos monárquicos, pues de ser exclusivamente republicanos todos los manifestantes, dijeron aquellos, que la Monarquía y el actual régimen tendrían tan numeroso como temible número de enemigos.

En la manifestación reinó la mayor cordura y sensatez, lo cual demuestra, al juicio de muchos, que los manifestantes no eran revolucionarios, ni gente de baja extracción social.

Los comentarios que se hacen acerca del suceso son de que el acto revistió grandísima importancia, y de que si el Sr. Sol y Ortega puede y debe estar satisfecho de la organización y realización de aquél no puede ni debe estarlo menos el Sr. Maura, pues en dicho día recibió también miles de visitas de Madrid y de telegramas de provincias manifestándole su adhesión como protesta de la manifestación celebrada.

### Declaraciones del Sr. Sol y Ortega

Interrogado el senador antisolidario acerca del verdadero número de los manifestantes, dijo que no quería actuar, dijéndole, de Lidierva, cumpliéndole solo decir que estaba satisfechísimo, pues no esperaba que el acto hubiese tenido tanta importancia.

Añadió que ojalá hubiese sido republicana la manifestación, pues ella

habría demostrado la fuerza del partido a que pertenece.

Dijo que en el acto tomaron parte representantes de las fuerzas vivas de Madrid, y muchas personas alejadas de la corte, tenían hasta ahora como nóstros, o cuales, a su cierta la afirmación, habían venido al campo republicano.

Habrá sido bueno, agregó el Sr. Sol y Ortega, y pronto será otra la situación del país.

Prosiguió diciendo que organizó la manifestación sin ningún color político, y respondiendo a sus doctos, acudieron más ciudadanos de lo que podía esperar, lo cual agradecerá en la medida de sus fuerzas.

#### Impresiones oficiales

**Datos facilitados por el ministro de la Gobernación.—En Madrid y en provincias**

El ministro de la Gobernación ha telegrafizado a las autoridades de provincias los siguientes datos contra las exageraciones en que dice dicho ministro, han incurrido algunos correspondentes.

—En Barcelona, los manifestantes republicanos no llegaron a 15.000, mientras que desde allí telegrafian que fueron unos 70.000, y otros, 100 mil.

—En Bilbao, la Agencia «Fabra» los fija en 8.500; y los correspondientes de los periódicos republicanos hablan de 20.000.

—En Zaragoza, fueron 1.000, y se telegrafía 5.000.

—En Huelva, 450, y en Málaga, menos de 1.500, y se telegrafian, diez mil.

—En Cádiz, hubo 1.000; en Salamanca, 200, y en Sevilla, 2.000.

—En Madrid no han pasado de 15.000.

Añade el ministro que el Sr. Sol y Ortega ha telegrafizado que los manifestantes han ascendido a 200.000.

Tomás diciendo el ministro que la fiebre sigue haciendo su labor y mientras tanto el Presidente del Consejo recibe miles de visitas, telegramas y cartas, el 6/6/66 ha sido perfecto, y las manifestaciones paramilitares republicanas, y de taberneros y elementos militares con el Gobierno por sus campañas de orden público.

#### Acta republicano

**Discursos... Sanchez Toca y Maura, etc.**

En el Casino republicano de La Coruña se ha celebrado el aniversario mi-

Pronunciaronse varios discursos de protesta contra todos los gobiernos monárquicos.

El Jefe del partido llamado autónomo ocupóse de la cuestión Sanchez Toca y Maura manifestando que entre uno y otro se quedaba con el presidente del Consejo.

El orador juzgó duramente la conducta del Sr. Sanchez de Toca y terminó elogiendo grandemente al señor Sol y Ortega, acordándose a su instancia felicitarle por la manifestación contra el gobierno.

#### NOTICIAS VARIAS

##### La «Gaceta»

**Acta.-Nombramiento... El Reglamento de emigración**

La «Gaceta» publicó lo siguiente:

Acta de nacimiento y presentación del nuevo Infante hijo de doña Teresa y don Fernando.

Real Decreto nombrando a don José Bados Palacio vocal de la Junta Central de colonización y repoblación interior.

Real orden aprobando las instrucciones que propuso el Consejo Superior de emigración sobre de las multas aplicables a los navieros, armadores y consignatarios, por las infracciones que cometan de la Ley 6 Reglamento de emigración.

##### En la frontera portuguesa

**Barbarie de unos carabineros portugueses... Dos hombres muertos**

De Badajoz dan cuenta de un enoso y sangriento suceso que tuvo por teatro la Dshea de Malpica, que divide el río Guadiana.

Ayer cruzaban el río en una lancha Raimundo Bidas y su hermano Antonio, conduciéndolos un barquero español llamado Dionisio. Los carabineros portugueses creyeron que se trataba de contrabandistas y desde la orilla opuesta, que pertenece a Portugal, hicieron una descarga cerrada sobre los españoles.

Raimundo cayó muerto en la lancha; el barquero con graves heridas desapareció entre las aguas y el torcer tripulante con cuatro balazos en el cuello, ganó la frontera española, comunicando el hecho a los carabineros españoles.

Estos lo curaron llevándolo seguidamente al Hospital. El Juzgado salió para levantar el cadáver de Raimundo, pues el de la otra víctima, no ha sido encontrado.

Es unánime la indignación que reina por el suceso y son unánimes las

protestas, por las frecuentes denuncias de las guardias portuguesas que vigilan la frontera.

#### Llegada de la familia Real

Procedentes de Sevilla han llegado los Reyes, dando por terminada su jornada en la capital andaluza.

En la estación esperaban doña Cristina, doña Isabel, don Fernando, y don Carlos que había llegado en el expreso de la mañana, don Felipe y don Ramiro, el Gobierno en pleno y todas las autoridades civiles y eclesiásticas y mucho elemento militar.

Hicieron los honores una compañía con bandera del Batallón de Cazadores de las Navas y un zaguánete de labarderos.

Don Alfonso vestía traje de diario de Capitán General.

La comitiva se formó del modo ordinario. En un laudo cerrado iban el Príncipe de Asturias y el infantito don Jaime; en otro abierto los Reyes, y en los restantes las demás personas de la familia Real, todos con sus correspondientes escoltas.

SS. MM. se muestran muy satisfechos de su estancia en la capital andaluza.

#### Un hombre desesperado

**Desgracia de familia... Desesperación**

Un vecino del Grao (Valencia) hornero de oficio, perdió el mes pasado a su esposa y a un hijo, quedando otro de diez y seis años, que efecto de una enfermedad reciente, ciego.

Desesperado el infeliz por sus reiteradas desgracias puso ayer fin a su vida disparándose dos tiros en la sien.

El suicidio ha impresionado dolorosamente al vecindario.

#### Viaje accidentado

**Transatlántico francés... Temporales y nieblas... Un pasajero enloquece**

Al puerto de la Coruña, procedente de la Habana ha llegado el vapor francés «Champagne» con 518 viajeros. De ellos desembarcó 245 y los restantes se dirigían a Santander y a Sant-Nazario.

La travesía ha sido muy accidentada, no solo por los grandes temporales que encontró, si no por la espesa niebla que sufrió durante nueve días.

Las olas arrebataron las escaleras causando algunas avorcas en la obra muerta.

Diez y siete pasajeros se hallan contusos y uno de ellos enloqueció siendo preciso ponerle la camisa de fuerza.

El árabe, sentado sobre un cajón cerca de la antorcha que iluminaba siniestramente el subterráneo, la miraba con la cabeza cogida entre las manos. De cuando en cuando un suspiro levantaba su pecho, y su mirada, separándose de la duquesa, vagaba en el vacío como buscando alguna visión. Una extraña llama brillaba en sus ojos, y dos lágrimas rodaban por su rostro.

—Los años han pasado, y durante ellos he olvidado los vastos horizontes luminosos, las dunas de arena, la tienda de la tribu trashumante que de niño me robó a mi madre, las altas palmeras, los *meharis* galopantes del desierto; pero nunca olvidé, y aún la recuerdo en mi esclavitud dorada, a mi dulce Laglán —murmuraba El Kedur.

—Pobre doncella; ¿en qué país de la nefanda Arabia estarás ahora?

Tenías los ojos negros, como mis ojos; tan bellos como el sol, los labios y el rostro; yo dormía feliz cuando tú tabías la *mirimba*, olvidando los castigos del amo. Tu recuerdo cuando el misero es-

El buque estuvo a punto de naufragar en dos ocasiones, salvándose milagrosamente.

El pasaje viene quebrantado de tanta fatiga como ha padecido.

#### En favor de Maura

**Manifestación... Telegrama afectuoso**

En la Coruña ha tenido lugar una manifestación de simpatía hacia Maura, en la que tomaron parte elementos de todas las clases sociales.

Terminado el acto se envió un telegrama al Presidente del Consejo redactado por el Sr. Lombardero y firmado por doscientas cincuenta personas de las más prestigiosas, en el que se aplaudía la integridad del Presidente del Consejo, y se lo felicitó entusiasticamente.

#### Monederos falsos

##### Dos detenciones

La policía sigue su campaña contra los monederos falsos.

En el pueblo de Somorrostro fueron ayer detenidos dos hombres y una mujer que fabricaban y expendían moneda falsa.

Se cree que tienen cómplices en Biarzo.

#### Dos niños asfixiados

**Imprudencia temeraria... Auxilio de los vecinos**

Los vecinos de la casa núm. 137 de la calle de Carreiro de Valencia, sostaron ayer mañana que del piso cuarto del edificio salían gemidos.

Alarmados penetraron en el cuarto presenciando un cuadro horrible. Un muchacho de 16 años, había muerto de asfixia y otro hermano suyo agonizaba.

Las causas fueron haber dejado sus padres un brasero encendido.

Se desconfía salvar la vida del muchacho.

Al enterarse los padres se desarrolló desgarradora escena.

#### Riña de gitanos

En el pueblo de Gabia (Granada) dos familias de gitanos, por rivalidades del oficio, sostuvieron una verdadera batalla, de la que han resultado dos muertos y tres heridos.

#### Un incendio

De La Coruña participan que en una refinería de petróleo, situada extramuros de la ciudad, se incendió esta madrugada un horno.

El fuego se propagó a la caldera de petróleo; pero gracias a los grandes esfuerzos hechos, pudo

rios me hubiese partido el corazón... Mis ansias habrían terminado.

Y dirigiéndose a la entrada del subterráneo, añadió con acento casi feroz, y como tomando una decisión desesperada:

—Si, iré a buscar a Mustafá; le diré que, aunque de piel negra, soy un creyente de la Cruz, que he traicionado mil veces a los turcos, y me hará de capitán.

Dentro de una hora dormiré el sueño eterno, y todo habrá terminado.

Un gemido salió de los labios de la duquesa y le detuvo.

Se volvió hacia ella pasándose la mano por la frente.

La antorcha lanzaba sus últimos fulgurantes, invadiendo las tinieblas el subterráneo. Aquella oscuridad causó en el árabe pavorosa impresión.

—¿Qué delito iba yo a cometer yendo a buscar la muerte? ¡Y mi señora! ¡Vil de mí, que la abandonaba, sola, herida, sin socorro... yo que soy su

Sin Marios...; ¿qué ruido repercutió en mi cerebro?... ¡Ah! Sí... Lo veo...; el León de Damasco lo guía...; ¡lo matan!...

La duquesa lanzó un grito de terror y de angustia, mientras sus facciones se alteraban por una afición inexplicable. Señaló la en el colección, juntas las manos, con los ojos dilatados por el terror, miraba sin ver a su alrededor; después oyó nuevamente, apoderándose de ella el aplausamiento, consecuencia de la explosión anterior. Un profundo suspiro parecía embargarla. Sus labios temblaron, y su rostro había recuperado su color normal.

El árabe, sentado sobre un cajón cerca de la antorcha que iluminaba siniestramente el subterráneo, la miraba con la cabeza cogida entre las manos. De cuando en cuando un suspiro levantaba su pecho, y su mirada, separándose de la duquesa, vagaba en el vacío como buscando alguna visión. Una extraña llama brillaba en sus ojos, y dos lágrimas rodaban por su rostro.

—Los años han pasado, y durante ellos he olvidado los vastos horizontes luminosos, las dunas de arena, la tienda de la tribu trashumante que de niño me robó a mi madre, las altas palmeras, los *meharis* galopantes del desierto; pero nunca olvidé, y aún la recuerdo en mi esclavitud dorada, a mi dulce Laglán —murmuraba El Kedur.

—Pobre doncella; ¿en qué país de la nefanda Arabia estarás ahora?

Tenías los ojos negros, como mis ojos; tan bellos como el sol, los labios y el rostro; yo dormía feliz cuando tú tabías la *mirimba*, olvidando los castigos del amo. Tu recuerdo cuando el misero es-

clavo, moribundo por los golpes de curvaz de aquel miserable, te llevabas agua para aplacar su sed ardiente. Nos separamos, y acaso hayas muerto en las orillas del mar Rojo, que arrullaba con el murmullo de sus eternas ondas nuestro amor, la esperanza en nuestro porvenir, y en mi corazón ha entrado otra mujer, más fatal para mí que tú.

Recuerda tus ojos negros, que yo admiraba cuando tramontaba el día, y los camellos volvían de los pastos; pero ella tiene la piel blanca mientras yo la tengo negra, y no es esclava como tú. Pero ¿acaso no soy también hombre? ¿No habría yo nacido libre? ¿No era mi padre un gran guerrero de los Amazucki?

Se había puesto en pie dejando caer su manto, y volvió a sentarse, a dejar que caer, como si su energía lo hubiese abandonado subitamente.

—Soy un esclavo —dijo con voz ronca, —un perro fiel de mi señora..., y solo la muerte podrá hacerme feliz. Mis hubiera valido que una bala a una similar de mis antiguos correligionarios

ser sofocado el fuego, evitándose una gran catástrofe.

#### Huelga en Barcelona

El Gobernador civil de la ciudad condal ha puesto en conocimiento del Ministro de la Gobernación, que ayer celebraron una reunión los obreros de una fábrica de San Felio de Codina, acordando proclamar la huelga.

El número de huelguistas es 500.

#### Un niño muerto

Cerca del puente de Badalona el tren descendente ha arrollado a un niño que murió en el acto, pues las ruedas le despedazaron horriblemente.

#### La fiesta de la bandera

Se ha celebrado en Barcelona por los republicanos la fiesta de la bandera, reinando el orden más perfecto.

#### Viajero arrollado

Comunican de Algeciras que al llegar el tren correo a la estación de Jimena, descendió al andén un viajero con objeto de tomar un refresco.

Al volver de nuevo al vagón, tuvo la desgracia de caer cuando el tren se ponía en marcha, pasándose las ruedas sobre la pierna izquierda.

Trasladado el herido a Algeciras, ingresó en el hospital, donde se le sometió la pierna por el primer tercio, quedando en muy grave estado.

#### Ingreso en Aduanas

La Gaceta publica R. O. disponiendo que por una sola vez se celebre el examen previo para legalizar sus estudios los aspirantes que actualmente se preparan para tomar parte en los ejercicios de oposición a ingreso en el Cuerpo pericial de Aduanas.

La misma R. O. designa los funcionarios que han de componer el tribunal que juzgue los ejercicios.

También publica la Gaceta otra disposición convocando a oposiciones para proveer una plaza de profesor numerario de la clase de modelado y vaciado vacante en la Escuela Superior de Artes e Industrias de Madrid.

## Extranjero

### Italia

#### Funerale por Sancha

En la Gran Basílica de San Pedro han tenido hoy lugar solemnes funerales por el alma del finado Cardenal Sancha.

Al fúnebre acto concurrieron los dos embajadores de España y el alto clero Vaticano.

#### Trágico suceso

Un anciano mata a una novicia y después se suicida

Telegrafian de Roma que en Immonorio un desconocido se acercó al torno del convento de Santa Catalina, solicitando ver a una novicia de 19 años.

Cuando estuvo en su presencia se arrojó sobre ella esgrimiendo un puñal, con el que la infirió gravísimas heridas.

Después volvió el arma contra él y se atravesó el corazón.

La novicia está gravísima.

Se ignoran los móviles del atentado, que provocó gran pánico entre la comunidad.

### Francia

#### Regalo á Fallieres

El Emperador del Japón ha regalado al Presidente de la República francesa

una valiosa colección de cajas de leña y oro adornadas con su escudo.

#### Un estreno

Con mediano éxito se ha estrenado la nueva obra de Pablo Billán, «La mejor de las mujeres».

#### Catedra de historia en Madrid

Lo que dice «Le Matin». - La historia ante España. - El Concierto

El diario «Le Matin» publica la noticia de que el Gobierno de París, el Instituto de Enseñanza nacional y varias universidades en especial la de la Capital de Francia, han acordado apoyar con el dinero que se necesite la creación en Madrid de un Instituto en que se estudie la Historia General del mundo ante España.

Se añade que el Embajador de Francia en Madrid ha consultado ya el asunto con las entidades y los gobiernos interesados.

### Inglaterra

#### El Lord y la bailarina

##### Un testigo

El «Daily Mail» publica un telegrama de Copenhague, en el que lo dan cuenta de que en breve será requerido a declarar ante notario el Coronel Fritz Hohst, autor dramático muy conocido que en la actualidad cuenta 83 años.

Dicen que Fritz tuvo estrechas relaciones con Lackville y con Pepita Durán, estando plenamente convenido de que se encontraban casados.

Añádese que posee una carta que permite creerlo así.

### Austria

#### Las bases para la unión

Con referencia a noticias de Viena se afirma que el Gobierno austriaco ha comunicado a Servia las bases para concertar una unión duradera.

### Estados Unidos

#### Explosión de dos acorazados

Circula por Nueva York el rumor de haber hecho explosión frente a Guantánamo (Cuba) dos acorazados de la escuadra norteamericana.

#### El conflicto balkánico

##### Todo arreglado

Dice «El Eco de París» que los Gobiernos de Inglaterra y Francia han notificado a Austria haber aceptado el segundo texto de la nota de Servia.

Los periódicos alemanes confirman esta grata noticia, que conjura el conflicto balkánico.

«Le Gaulois» asegura que hoy se hará pública la noticia.

#### Cambios del 29

París . . . . . 11'50  
Londres . . . . . 28'11

#### Restaurant de France

##### Madame Torres

Barrio de la Reina Victoria  
frente al Parque

Cubiertos desde 1'50 pesetas.  
Por abonos mensuales, almuerzo y comida, a razón de 2'50 pesetas diarias.  
Todos los días y por raciones:

Gallina trufada, ración . . . . . 1'25

Longus á la escarlata id. . . . . 1'00

Flanes, pizca . . . . . 0'25

Emparedados, docena . . . . . 1'50

Todos los domingos y días festivos se servirán cubiertos extraordinarios, a 2'50 pesetas el almuerzo, y 4'3 pesetas la cena.

## NOTICIAS

### Encuadernación

Desde hoy queda abierta al público la excolente encuadernación que ha montado nuestra imprenta.

Desde la encuadernación más modesta á la más lujosa podrá hacerse á precios muy económicos.

#### El tiempo

Sigue muy variable registrándose cambios muy bruscos de temperatura.

A ciertas horas hace calor y durante otras es preciso el abrigo de invierno.

Eso da por resultado buen número de enfermedades.

Ayer mañana llovió copiosamente durante tres horas.

#### Detenidos

Lo han sido: un indígena de la tribu de Beni-Sicar que en nuestro campo sostuvo reyerta con otro indígena, y un sujeto que hallándose embriagado produjo escándalo público y desobedeció á los agentes de la autoridad.

#### En depósito

Se encuentra depositada en el Centro de Vigilancia una correa portabolsa encontrada en la vía pública.

También se encuentra depositado en aquél Centro un bolso de señora con dinero, el cual fué encontrado por un soldado del Regimiento de Melilla.

Dichos objetos serán entregados a quienes acrediten ser sus dueños.

#### Accidente

Trabajando en una obra del Barrio de la Reina Victoria, tuvo la desgracia de caerse de un andamio un indígena, que fué curado en el Puesto de Socorro, pasando luego al Hospital.

#### Multa

Ha sido multado un cartero por parar con un vehículo por si no habilitado para ello.

#### Nota marítima

Procedente de Orán llegó ayer el vapor francés «Oasis», con carga y pasajeros.

Por la tarde zarpó para Tánger.

#### Un ruego

Se dirige á la persona que haya encontrado una llave envuelta en un pañuelo de seda, para que tenga la bondad de entregarla en la casa núm. 2 de la calle de Alfonso XIII.

#### En el Puesto de Socorro

En este benéfico establecimiento fueron curados la niña Manuela Soler de una luxación en la muñeca derecha, y también José Morales de una herida en la mano derecha.

#### Junta del Puerto

Bajo la presidencia del General Gobernador celebró ayer sesión esta Corporación, limitándose á los asuntos del despacho ordinario.

#### El «C. de Mahón»

En las costas de Málaga reinó furioso temporal de Sudoeste.

Por éste motivo suspendió su salida el vapor correo «C. de Mahón».

#### Vigas

Para obras y en muy buenas condiciones se venden.

Informarán Iglesia 6.

### De actualidad local

Acaba de recibirse en la Papelería

LA ESPAÑOLA, General Chacel número 4, un surtido completo de libros, revistas y objetos de encuadernación y escritorio.

Novedades en postales de Melilla, Málaga, Granada, Córdoba, artistas y idílicos amorosos (gran brillo), instantáneas, escenas morunas y de felicitación.

La Española, General Chacel, 4

### Bañolería del Barrio Obrero

#### (Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de 5 a 11 de la mañana, se expenden chorros al estilo de Madrid, á cincuenta céntimos, y buñuelos á cincuenta.

Se admiten encargos.

## Bazar Reina Victoria

### DAVID J. MELUL

Completo y variado surtido de géneros de todas clases, perfumería de las mejores marcas, encuadernación, bordados y cintas. Juguetes y caprichos para regalos, paquetería, bisutería y quincalla.

### Sombreros y gorras

Gorras de todas clases.—Loza, cristal y utensilios de cocina.

#### Efectos militares

##### para nuevos uniformes

Muebles de Viena y del país.

#### Sastrería civil y militar

Precios sin competencia.

#### Calle del General Chacel núm. 1

#### y Carretera del Buen Acuerdo, 2

## Al Ocasión!!

Por haber comprado las existencias de una fábrica extranjera, podemos ofrecer un variadísimo y extenso surtido en artículos, quitaesoles y bastones, á la mitad de su valor, sombrillas fantásticas para regalos.

También hemos recibido un gran surtido en maletas, piel clara superior, bolsas de viaje, estuches necesario de fantasía para caballeros, moederos últimas novedades, cartorras, pitilleras y tarjeteros piel superior á precios baratinos.

Muebles de todas clases á infinitud de novedades en toda clase de artículos.

#### Malpartida Hermanos S. en C.

## Barrio Reina Victoria

## Café-Restaurant "España,"

DE

## CASIMIRO VEREDA

### MURO X

Ha quedado nuevamente abierto al público este antiguo y acreditado establecimiento, en el que su nuevo dueño acaba de introducir importantes reformas que lo colocan á la altura de los mejores de su clase.

Cocina española y extranjera. Vinos y licores de las mejores marcas.

Se sirven comidas á domicilio y se admiten abonos.

Especialidad en banquetes.

## Administración de Loterías

### Calle del general Chacel, 2.

### SORTEO DE 10 DE ABRIL DE 1909

### Premio mayor: 500.000 Pts.

Hay décimos á 25 Pesetas

## LOS EXTREMEÑOS

### Calle del General Chacel

Despacho de carnes frescas,

embutidas y jamones

Butifarras estilo catalán, todas las noches.

Mantequilla destilada superior.

Lechoncillos á 2 pesetas kilo en canal

## CONSULTORIO

